



Las residencias valencianas mantienen la normalidad tras la DANA, mientras persiste la preocupación por mayores y dependientes en sus domicilios

Aerte reconoce la labor de las entidades y profesionales que, de nuevo, ante la situación de emergencia, dan la cara por las personas más vulnerables en el momento que más lo necesitan

CEAPs pide la puesta en marcha del sistema 'express' de reconocimiento de Dependencia para dar respuestas a las situaciones de emergencia que están viviendo las personas mayores y sus cuidadores en los domicilios

Valencia, 5 de noviembre de 2024

A pesar del fuerte impacto de la reciente DANA en el área metropolitana de Valencia, con un gran esfuerzo de coordinación y trabajo por parte del personal, la mayoría de los centros han superado la emergencia inicial y las residencias de mayores en las zonas afectadas han logrado mantener la normalidad en la atención de sus residentes.

Lamentablemente, en el municipio de Paiporta se registraron seis víctimas mortales, pero en el resto de los centros gracias a la intervención de los profesionales se consiguieron evacuaciones rápidas y efectivas en los centros de las zonas afectadas, trasladando a los residentes a plantas superiores y evitando mayores tragedias. Las áreas más afectadas de las instalaciones en todas las infraestructuras afectadas están en los bajos, destinadas generalmente a cocinas, despachos y almacenes, que sufrieron daños importantes el pasado martes y que ha llevado a que las residencias tengan que recurrir temporalmente a servicios de catering, por ejemplo, debido a daños en las cocinas. Por otro lado, "al igual que el resto de la población, han experimentado cortes de luz y agua, que se han ido subsanando y que no han provocado grandes incidencias en la prestación de servicios", explica José María Toro.

CENTROS DE DÍA. Por otro lado, los centros de día dedicados a personas mayores y algunos específicos de atención a personas con Alzheimer sí sufrieron pérdidas significativas, quedando destruidos en muchos casos debido a las inundaciones que arrasaron con



mobiliario y materiales. Estos centros necesitarán meses para recuperar su capacidad de atención.

Al respecto, Cinta Pascual, presidenta de CEAPs, reconoce la capacidad de reacción y organización de Aerte y de todos los asociados que han respondido de manera inmediata para que, sobre todo, la información y los materiales, lleguen "La solidaridad entre los centros y los profesionales han sido inmediata, gracias a la gestión realizada desde Aerte, y su presidencia", explica.

LA MAYOR PREOCUPACIÓN: LAS PERSONAS EN SITUACIÓN DE DEPENDENCIA SIN APOYO PROFESIONAL. La mayor preocupación, sin embargo, recae en las personas mayores y dependientes que reciben cuidados en el ámbito familiar. "Las inundaciones han complicado la situación para muchos cuidadores familiares, quienes, además de atender a sus seres queridos, enfrentan dificultades en sus propios hogares y sobre todo psicológicas muy importantes", explica José María Toro. En algunos casos, las viviendas de estas personas han quedado inhabitables, afectando la continuidad de la atención en el hogar. Los servicios de ayuda a domicilio también se han visto en situaciones difíciles al encontrarse con hogares en condiciones precarias pero los equipos profesionales de las entidades que prestan estos servicios han permitido atender a estas personas con la mayor normalidad posible.

"El personal y los servicios de emergencia siguen trabajando intensamente para garantizar que los mayores y personas en situación de dependencia reciban la atención necesaria, tanto en residencias como en el entorno familiar, buscando asegurar su bienestar a pesar de las adversidades", finaliza José María Toro.

A lo que Cinta Pascual apunta que en estos momentos es en los que se hace más palpable la necesidad de una prestación express y la puesta en marcha de mecanismos que realicen valoraciones y actualizaciones de grado de Dependencia de manera rápida y eficaz de forma que se ofrezca ese apoyo a los que más las personas más vulnerables en el momento que más lo necesitan", y finaliza explicando que "no con fondos puntuales sino destinando el 2% del PIB".